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Exmo. Senhor  

Presidente da Comissão de 

Economia, Obras Públicas, 

Planeamento e Habitação  

Dr. Afonso Oliveira 

 

Assunto – Recusa de Visto do Tribunal de Contas na aquisição de baterias 

para navios elétricos  

 

A aquisição de baterias para os nove navios elétricos comprados pela empresa 

Transtejo foi chumbada pelo Tribunal de Contas, conforme a informação pública 

veiculada pelo relatório desta entidade de dia 14 de março. 

Depois de vários anos de promessas não cumpridas para a aquisição de novas 

embarcações para a travessia do Tejo ficámos hoje a saber que, na verdade, a 

aquisição finalmente anunciada era, afinal de navios incompletos e que não está 

assegurado o seu funcionamento porque não foram adquiridas todas as “peças”. 

Trata-se de uma situação insólita, conforme se pode concluir pela expressão utilizada 

pelo Tribunal de Contas: “É como comprar um automóvel sem motor, uma moto sem 

rodas ou uma bicicleta sem pedais”. Para além de insólito é um insustentável 

desrespeito pelos milhares de utentes da Transtejo que continuam a sofrer com um 

serviço insuficiente e sem qualidade, e a assistir a promessas de melhorias sempre 

adiadas. 

Os constrangimentos provocados aos passageiros, pela ausência de oferta de 

transporte público, são reconhecidos pelo próprio Governo, sendo que a aquisição 
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destes barcos e a sua disponibilidade são indicados como solução principal no sentido 

de solucionar as falhas de serviço de transporte que têm ocorrido. 

Considerando a impossibilidade daqueles navios funcionarem sem as baterias, 

revela-se urgente perceber que solução poderá existir considerando o chumbo do 

Tribunal de Contas. 

Em 13 de março de 2020 o Grupo Parlamentar do PSD tinha alertado o Governo para 

ausência de um contrato de manutenção para a aquisição dos nove navios através 

de uma pergunta dirigida ao Ministro do Ambiente e Ação Climática.  

Também nesse mês o referido governante reconheceu em audição regimental que 

ainda estava por encontrar solução para a aquisição de baterias e manutenção das 

embarcações. 

Assim, e ao abrigo das disposições constitucionais e regimentais aplicáveis, 

vêm os Deputados do GP-PSD, vêm, solicitar a V. Exa por este meio as 

diligências no sentido de serem ouvidos com Urgência nesta Comissão: 

-  A atual Presidente - ou ex-Presidente a fazer fé em notícias de última hora - 

do Conselho de Administração da Transtejo, Dra. Marina Ferreira; 

- O Ministro do Ambiente e da Acção Climática. 

Lisboa, 16 de março de 2023. 

             Os Deputados, 


